

## **Déclaration du Président de l'Assemblée générale, S.E. Philémon Yang**

### **Réunion avec le Groupe des Ambassadeurs francophones**

#### **Organisation internationale de la francophonie**

**4 décembre 2024**

Excellences,

Mesdames et Messieurs,

Je voudrais remercier les organisateurs de cet événement de m'avoir invité.

Le français est parlé par plus de 321 millions de personnes dans le monde, ce qui en fait une véritable langue mondiale.

Au sein des Nations Unies, le français est non seulement l'une des six langues officielles, mais aussi l'une des deux langues de travail de notre Organisation.

Cette présence souligne le rôle essentiel de la langue française dans la promotion du multilatéralisme.

Je tiens également à saluer le travail fondamental de l'Organisation Internationale de la Francophonie dans la promotion de la langue française.

De plus, je salue ses efforts pour favoriser la diversité culturelle et linguistique, promouvoir la paix, la démocratie et les droits de l'homme.

Je rappelle que l'Organisation Internationale de la Francophonie soutient également l'éducation, la formation, l'enseignement supérieur et la recherche.

Elle travaille aussi au renforcement de la coopération économique pour consolider le développement durable.

Ces efforts sont en parfaite adéquation avec les objectifs des Nations Unies et viennent les compléter.

Excellences,

Tous les deux ans, une résolution sur la coopération entre les Nations Unies et l'Organisation internationale de la Francophonie est présentée à l'Assemblée générale.

Cette coopération repose sur l'engagement commun des deux organisations à promouvoir le multilinguisme, considéré comme un outil puissant pour favoriser le dialogue, l'inclusion et la compréhension mutuelle.

Le multilinguisme permet aux Nations Unies de mieux interagir avec les diverses communautés du monde, de promouvoir le dialogue interculturel et de faire progresser le multilatéralisme à l'échelle mondiale.

L'engagement en faveur du multilinguisme, de la diversité culturelle et de l'inclusion est en conformité avec les principes fondamentaux des Nations Unies.

Excellences,

Le thème que j'ai choisi pour cette année est « L'unité dans la diversité, pour la promotion de la paix, du développement durable et de la dignité humaine pour tous et partout ».

Le multilinguisme incarne tous les éléments de ce thème, et c'est pourquoi j'en ai fait une priorité essentielle de ma présidence.

En effet, le multilinguisme a une résonance particulière pour moi qui suis originaire du Cameroun, un pays qui compte plus de 250 langues nationales et deux langues officielles, à savoir l'anglais et le français.

Le multilinguisme améliore la communication entre les personnes issues de milieux culturels différents et favorise le respect et la compréhension mutuels.

Il aide à faire tomber les barrières culturelles et contribue à une coexistence pacifique.

Pour témoigner de mon engagement envers ce principe, j'ai créé, au sein de mon bureau, un groupe de travail dédié au multilinguisme.

Ce groupe de travail me conseillera sur la meilleure manière d'intégrer le multilinguisme dans les travaux de la 79e session de l'Assemblée générale ainsi que dans les activités de mon bureau.

Je vous serais reconnaissant de bien vouloir mettre votre expertise à disposition et d'interagir, en temps voulu, avec ce groupe de travail, afin de contribuer à l'avancement de ses travaux et à l'atteinte de ses objectifs.

Il convient également de souligner que le français est une langue largement parlée en Afrique, un continent au cœur de mes priorités pour cette session.

J'ai d'ores et déjà pris contact avec les principales parties prenantes, y compris le Groupe africain, afin d'explorer des pistes de collaboration.

Dans cette même dynamique, j'invite les membres de la Francophonie à participer activement à tous les travaux et processus en cours au sein de l'Assemblée générale.

Excellences,

Je suis convaincu que, grâce à la poursuite du dialogue, de la collaboration et du respect mutuel, la Francophonie restera un partenaire essentiel dans les efforts des Nations Unies pour bâtir un monde plus pacifique, plus juste et plus durable.

Je considère l'Organisation internationale de la Francophonie comme un partenaire clé dans la promotion des objectifs du multilinguisme et de la diversité.

Je me réjouis de l'opportunité d'apprendre davantage sur vos initiatives aujourd'hui et d'explorer les pistes permettant d'approfondir notre collaboration tout au long de cette session.

Je vous encourage à continuer de promouvoir une Organisation des Nations Unies inclusive et multilingue, qui reflète la diversité et les aspirations du monde que nous servons.

Je vous remercie de votre attention.